

LE NIORTAIS

BEAUVOIR-SUR-NIORT



Rodolphe Challet candidat pour le parti socialiste



Rodolphe Challet et sa suppléante, Laëtitia Lonjard.

C'est un candidat de convictions qui se présente face à Jean-Claude Aubineau, conseiller général sortant. Et c'est sous les couleurs du Parti socialiste que se prépare à concourir Rodolphe Challet, 34 ans, conseiller immobilier à Niort, membre du PS depuis 1993.

Titulaire d'une maîtrise de droit public, celui qui fut attaché au cabinet du maire de Niort de 1997 à fin 1998, qui demeure pour l'heure membre du conseil municipal de Niort, ex-adjoint au maire et président du groupe socialiste, veut s'inscrire dans « une dynamique départementale ».

Un élan au double service de l'actuelle opposition de la gauche priurlienne au conseil général et d'un canton qu'il reconnaît découvrir. « Je veux faire de ce handicap un avantage, en ne cherchant à favoriser aucune commune au détriment des autres et en me mettant à l'écoute de tout le monde. »

Après avoir déjà rencontré deux anciens conseillers généraux du canton - André Nicolas et Jean-Pierre Fortin -, Rodolphe Challet se tourne vers tous les élus municipaux dans les neuf communes, vers lesquels part aujourd'hui un courrier présentant le candidat et sa suppléante, derrière l'étiquette d'« Energies nouvelles ».

ARÇAIS

Le club des aînés ruraux change de nom



Le bureau de gauche à droite : Josette Martin, Micheline Geincheleau, Gilberte Jonquet, Jean-Pierre Martin, Jeannette Maître, Roland Geincheleau. Autour, quelques administrateurs.

L'ordre du jour de l'assemblée générale extraordinaire du club des aînés ruraux consistait à la modification de sa dénomination. Celui-ci s'appelle désormais « Club maraichin Arçais ».

Cotisation en hausse en 2009 L'effectif est satisfaisant, puisque le club enregistre de nouveaux adhérents, ce qui porte le nombre à 81 membres. La cotisation 2008 reste fixée à 9 €, mais sera de 10 € en 2009.

L'assemblée générale ordinaire a eu lieu par la suite. Le président, Jean-Pierre Martin, a retracé les activités passées nombreuses, comme les activités internes (concours divers, lotos, repas au foyer, etc.) ou celles organisées à l'extérieur (repas au restaurant, spectacles, sorties, pique-nique, etc.) et insisté sur le rôle joué par le club lors de festivités locales, qu'elles soient associatives, municipales ou nationales (fête batelière, fête au village, Téléthon, etc.). Le président a aussi salué Jean Ristord, qui permet aux adhérents d'aller au cinéma la « Venise-Verte » à un tarif réduit. Marinette Douguet, trésorière, a présenté le bilan financier qui, malgré un léger déficit en 2007, ne suscite pas d'inquiétudes.

Les rendez-vous hebdomadaires ont lieu tous les mardis au foyer communal, tandis que les activités diverses sont programmées, tant que faire se peut, les jeudis ou dimanches. Comme ces deux assemblées coïncidaient aux 30 ans d'existence du club, une collation, avec brioche des Rois, fut servie. Président : Jean-Pierre Martin ; vice-présidente, Jeannette Maître ; trésorière, Marinette Douguet ; adjoint, Roland Geincheleau ; secrétaire, Micheline Geincheleau ; adjointe, Josette Martin ; Gilberte Jonquet est présidente d'honneur.

Cor. NR, B. JUIN, tél/fax 05.49.35.39.63.

Autour de Prahecq

PRAHECQ	organisé par le club cantonal du 3 ^e âge ce 7 février à 13 h 30, salle de la laiterie de Prahecq, route de Saint-Martin-de-Bernegoue.
Belote	Concours de belote ouvert à tous

Autour de Mauzé-sur-le-Mignon

PRIN-DEYRANÇON	rural organise un bal « cajun » le samedi 9 février au foyer rural à partir de 21 h (06.30.10.79.26 ou 05.49.26.91.34).
Bal traditionnel	La section danses trad du foyer

CHAURAY

Le comité de jumelage mise sur de nouvelles adhésions

Cent soixante personnes ont assisté à la soirée allemande qui a suivi, samedi dernier, l'assemblée générale du comité de jumelage. Une belle réussite qui en appelle d'autres, avec en corollaire, une reprise des adhésions, liée à l'évolution démographique de la commune.



Le bureau du comité de jumelage a présenté les différents échanges de l'année.

Le comité de jumelage, présidé pour la deuxième année consécutive par Alain Goddefroy, assure le fonctionnement de trois jumelages : en Allemagne (Schöffengrund), au Québec (ex-Cap Rouge) et au Togo (Bassar).

Dans son intervention de clôture et tout en rappelant l'évolution de la ville, le maire Jacques Brossard a rejoint cette analyse : « Rajouter l'équipe du comité de jumelage et faire en sorte que nous accueillions de nouveaux adhérents. »

26 octobre : soirée française à Schöffengrund ; 30 novembre : marché de Noël à Chauray ; toute l'année, possibilité de prendre des cours d'Allemand.

coopération auront lieu les 16, 17 et 18 mai prochains. Un seul échange est prévu avec le Québec, mais il est de taille. Il s'agit du déplacement, en août, d'une forte délégation chauraisienne dans « la Belle Province » afin de prendre part aux festivités du 400^e anniversaire de la fondation de Québec, par Samuel Champlain.

Alain Goddefroy a insisté sur l'importance des adhésions : « Je rappelle le besoin constant de ramener de nouveaux adhérents afin de pérenniser l'association dans les missions qui sont les siennes, à savoir élargir le partenariat avec les autres peuples d'Europe et du Monde. Pour cela, il est nécessaire de rajouter le comité, afin de proposer toujours de nouvelles idées, de se remettre en cause, et donc d'avancer... »

Le programme des échanges avec l'Allemagne a été présenté par Stéphanie Goddefroy : du 29 mai au 1^{er} juin : festivités du 15^e anniversaire à Langewiesen ; du 12 juillet au 20 juillet : séjour jeunes à Schöffengrund pour les 11/16 ans avec la participation d'une équipe jeunes du FC Chauray, de jeunes de la commune et éventuellement de communes alentours ; 25 et

26 octobre : soirée française à Schöffengrund ; 30 novembre : marché de Noël à Chauray ; toute l'année, possibilité de prendre des cours d'Allemand. « Nous avons cette année pris le temps de la réflexion et celui de faire des bilans avant d'initier de nouveaux projets », a souligné Pierrette Viennois, responsable du jumelage coopération. A la faveur d'un voyage en septembre, elle a constaté une amélioration des difficultés rencontrées au niveau de la communication, de l'administratif et de la gestion. « Nos actions pour financer les futurs projets devraient être bientôt définies. » Les 10 ans du jumelage

ont été réélus au conseil d'administration : Stéphanie David et Gérard Court et, en tant que vérificateur aux comptes : Philippe Pautraut. Alain Goddefroy conserve la présidence. Cor. NR, Didier BLANCKAERT, tél. 05.49.33.00.59.

Le conseil adopte le budget primitif

Le budget primitif 2008 était à l'ordre du jour de la réunion du conseil municipal présidé par le maire Jacques Brossard mardi dernier.

directs s'établissent à 10.026.118 € hors subventions versées au titre du financement du logement social et le centre d'intervention et de premiers secours.

ont été approuvées à l'unanimité. Le budget primitif 2008 a été adopté à l'unanimité moins trois voix contre des conseillers de l'opposition.

Prenant la parole, le maire Jacques Brossard a conclu le vote du budget par ces mots : « Le budget est très important dans un cadre financier contenu avec des travaux de voirie extrêmement importants notamment à Chaban. La circulation ne sera réglée à Chaban qu'avec un contournement nord. »

Dans ce programme d'investissement, les dépenses les plus importantes concernent les achats de terrains, l'aménagement terrain de sports, la nouvelle mairie, « Les Fraignes » et la voirie. En additionnant l'emprunt engagé en 2007 et l'inscription budgétaire 2008, le besoin de financement par emprunt est égal aux 3 millions d'euros annoncés. Quid de l'augmentation de la population ? L'affectation des résultats 2007 et l'augmentation de 2 % du taux des trois taxes directes locales

Pour expliquer ces votes contre, Guy Giraudon a cité la nouvelle mairie, pour laquelle l'opposition a toujours manifesté son désaccord et également le programme d'éclairage public qui ne prévoit rien pour l'économie d'énergie. Puis, il a argumenté sur la circulation et la sécurité : « Malgré l'augmentation de la population prévue dans les toutes prochaines années (1.000 logements ; 3.000 habitants) qui va générer, en flux supplémentaire, jusqu'à 2.000 véhicules par jour, pas l'ombre d'une étude pour délester Chaban ou maîtriser et sécuriser la circulation dans les bourgs. »

Il a cité également les logements sociaux, les nouveaux vestiaires du stade de football, l'environnement avec la création d'un parc paysager à Chaban, les efforts faits sur les emplois jeunes qui ont été tous titularisés, l'achat de la salle de sports de la Camif, qui permettra de nouveaux créneaux pour les jeunes. (A suivre) Cor. NR, Didier BLANCKAERT.

MELLE

CELLES-SUR-BELLE

En primaire, le tableau est blanc et interactif

Les professeurs des écoles, le maire et quelques-uns de ses conseillers, se sont retrouvés à l'école primaire, dans la classe de CE1 de Natacha Pannetier, afin d'assister à la présentation du TBI, le « tableau blanc interactif », appelé aussi tableau numérique.

questions, s'intéressent au savoir. Aussi, les élus réagissent positivement quant à sa multiplication.

Ce tableau, relié à l'ordinateur par l'intermédiaire d'un vidéo-projecteur, permet, grâce à son écran tactile, l'apprentissage de toutes les matières par support logiciel adéquat. Stilet, doigt ou clavier, il répond à la programmation qu'on lui a demandé.

« La craie n'est pas oubliée L'opération de la première tranche est réussie : acheter et équiper trois classes en TBI. La commune finance 2.000 € par appareil (écran et vidéo-projecteur). Si Natacha Pannetier en souligne les avantages, elle également souligne également les limites. Se former est long, préparer l'enseignement aussi, mais la qualité de l'enseignement vécu et partagé avec les élèves l'emporte. « Il faut s'adapter à une certaine méthode de travail », déclare Natacha... magique... Toutes les matières peuvent être travaillées. Mais le tableau et la craie ne sont pas oubliés pour autant. Tout est complémentaire »

Cette nouvelle technologie entre à l'école celloise grâce à la volonté conjointe de l'inspection académique, des professeurs et de Jean-Marie Roy et son conseil municipal.

L'inspection académique de Niort a récemment mis en place un serveur qui permet le stockage de tous les logiciels éducatifs, délestant ainsi le disque dur de chaque ordinateur d'une surcharge pondérale. La municipalité, en précurseur, a pour objectif d'équiper l'ensemble de l'école primaire ainsi que les écoles de Verrines et Montigné.

En 2006, l'inspection académique commence à prêter un TBI à la demande de l'école celloise. Natacha adhère aussitôt. Convaincue, elle entraîne ses collègues de CP et CP-CE1, Corinne Penaud et Géraldine Gilbert. L'apprentissage plaît à tous. Ceux qui ont des difficultés coopèrent, se montrent et prennent confiance. Cet outil motive les élèves, fait gagner du temps en classe, facilite le travail de groupes. Les enfants posent plus de

« Il faut s'adapter à une certaine méthode de travail », déclare Natacha... magique... Toutes les matières peuvent être travaillées. Mais le tableau et la craie ne sont pas oubliés pour autant. Tout est complémentaire » L'inspection académique de Niort a récemment mis en place un serveur qui permet le stockage de tous les logiciels éducatifs, délestant ainsi le disque dur de chaque ordinateur d'une surcharge pondérale. La municipalité, en précurseur, a pour objectif d'équiper l'ensemble de l'école primaire ainsi que les écoles de Verrines et Montigné. Cor. NR, Marie-Laure MONÉ, tél./fax 05.49.79.07.71 ; portable : 06.83.95.24.72 ; e-mail : marie-laure.mone@orange.fr



Natacha Pannetier présente l'un des trois tableaux blancs interactifs de 150 cm de diamètre que la commune a acquis pour trois classes du primaire. Le visuel prime sur la parole et fait tomber les handicaps.

Dernière ligne droite pour les poètes !

Dernière ligne droite pour les passeurs de mots ! Tous les poètes du canton, amateurs ou confirmés, sont invités à participer et à remettre leurs écrits avant le 18 février, dernier délai, dans les urnes disponibles dans les mairies de Celles-sur-Belle, Verrines et Montigné, ainsi qu'à la bibliothèque de Celles-sur-Belle. Envoi par la poste possible à la mairie de Celles pour les autres communes du canton. Les établissements scolaires devront, quant à eux, rendre leurs travaux avant le 9 février, dernier délai. La Semaine de la poésie devient un moment incontournable

nable dans le paysage cellois. Entre expositions, lectures, soirées et promenades, Celles-sur-Belle se fait la part belle. Les poètes sont libres d'écriture mais peuvent aussi adhérer pleinement au thème national retenu cette année : « Eloges de l'autre, carrefours, croisements et métissages ». Le Pays mellois, quant à lui, a retenu « Le jardin ». La programmation précise sera délivrée prochainement, en sachant que comme l'année dernière, un recueil des poésies sélectionnées sera édité par la municipalité. Cor. NR, Marie-Laure MONÉ.

SAINT-RÉMY

En mars, la SEP présente son nouveau spectacle

La SEP de Saint-Rémy présentera son nouveau spectacle théâtral, les 7, 8, 14 et 15 mars prochains. Au programme : « Les Miss Tiff » (atelier théâtre des jeunes) présenteront « Y'a pas d'urgence », écrit et mis en scène par Tony Jandard. Les deux comédiens déambuleront dans un hôpital, sous les traits de personnages toujours aussi loufoques. Quant aux « Tapatouvu », la troupe des adultes, ils présenteront « Bon sang quelle famille » d'André Robin-Ligot, mis en scène par Jean-Philippe Gauduchon. La Société d'éducation populaire (SEP) s'étant équipée de nouveaux matériels scéniques et techniques, le spectacle s'annonce de qualité. Spectacle le vendredi et samedi 7, 8, 14 et 15 mars, salle polyvalente de Saint-Rémy à 20 h 30. Réservations au 06.07.30.73.03.

ront « Bon sang quelle famille » d'André Robin-Ligot, mis en scène par Jean-Philippe Gauduchon. La Société d'éducation populaire (SEP) s'étant équipée de nouveaux matériels scéniques et techniques, le spectacle s'annonce de qualité. Spectacle le vendredi et samedi 7, 8, 14 et 15 mars, salle polyvalente de Saint-Rémy à 20 h 30. Réservations au 06.07.30.73.03.

BENET

Deux judokas aux régionaux



Deux judokas ont été sélectionnés pour les championnats régionaux.

Le comité départemental de Vendée a organisé récemment deux championnats officiels. Dans le championnat junior, deux judokas benétains, Florian Peraud et Kevin Vincent, marquent leurs premiers points pour l'accès à la ceinture noire et se classent tous les deux 7^e de leurs catégories de poids. En catégories cadets et cadettes, Marianne Jauzelon et Si-

mon Reault montent sur la troisième marche du podium et tous les deux se sont qualifiés pour la phase régionale, à Angers. Renseignements : 06.81.37.15.14, e-mail : ojbenet@wanadoo.fr Cor. NR, M.F. COLLIN-BARBIER, tél./fax 02.51.00.98.79, e-mail : mariefrance.collinbarbier@wanadoo.fr

SAINTE-BLANDINE

Film et débat avec le CNRS de Chizé

« Le chant des plaines » est un film de Laurent Joffron, cinéaste animalier professionnel, premier prix du Festival de Ménigoute 2006 qui traite de la richesse insoupçonnée des champs aux portes des villages. Le film tourné au cours des deux dernières années sur la plaine de Niort sud-est porte sur

l'étude de l'outarde canepetière et explique l'engagement des exploitants agricoles dans la conservation des oiseaux de plaine. Film et débat animé par les chercheurs du CNRS à la salle des fêtes de Tauché, le vendredi 8 février, à 20 h 30. Entrée libre et gratuite.

Autour de Celles-sur-Belle

PRAILLES	Bibliothèque En raison de travaux, bibliothèque fermée jusqu'au samedi 9 février.
-----------------	---